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Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zum Winterdienst auf 

Fahrradwegen 
 
Der Winterdienst auf den Radwegen in der Stadt Halle wird vielerseits als nicht hinreichend 

wahrgenommen. Während beispielsweise der Fußweg Am Leipziger Turm entlang der Commerzbank 

bis hin zur Kreuzung am Leipziger Turm geräumt wird, ist der Fahrradweg bei entsprechender 

Wetterlage immer zugeschneit und vereist. 

 

Daher fragen wir die Stadtverwaltung: 

1. Werden Radwege im Stadtgebiet in der Wintersaison beräumt und abgestumpft? 

Wenn ja, um welche handelt es sich? 

Wenn nein, bestünde hierzu derzeit die Möglichkeit und welcher finanzielle Aufwand wäre damit 

verwunden? 

 

2. Ist es nach Ansicht der Stadtverwaltung möglich, ausgewählte Radwege im Rahmen des 

Winterdienstes zu beräumen und/oder abzustumpfen? 

Wenn ja, wie hoch wäre der finanzielle Aufwand insbesondere für die Paracelsusstraße und die 

Kröllwitzer Straße und Am Leipziger Turm? 

 

gez. Johannes Krause 

Vorsitzender 

SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)  
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Stadt Halle (Saale)                        25. August 2017 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 30.08.2017 
Anfrage der SPD-Fraktion Halle (Saale) zum Winterdienst auf Fahrradwegen 
Vorlagen-Nummer: VI/2017/03062 
TOP: 10.6 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Werden Radwege im Stadtgebiet in der Wintersaison beräumt und abgestumpft? 
Wenn ja, um welche handelt es sich? Wenn nein, bestünde hierzu derzeit die Möglich-
keit und welcher finanzielle Aufwand wäre damit verwunden? 
 
Im Stadtgebiet von Halle (Saale) wurden Radwege bisher grundsätzlich nicht beräumt und 
abgestumpft. 
 
2. Ist es nach Ansicht der Stadtverwaltung möglich, ausgewählte Radwege im Rahmen 
des Winterdienstes zu beräumen und/oder abzustumpfen? Wenn ja, wie hoch wäre der 
finanzielle Aufwand insbesondere für die Paracelsusstraße und die Kröllwitzer Straße 
und Am Leipziger Turm? 
 
Die Stadt hat die Kosten für folgende zentrale Radwegenetzverbindungen geprüft.  
 

Straße Konkretisierung 
 

Am Leipziger Turm / 
An der 
Waisenhausmauer 

auf der gesamten Länge 

An der Magistrale zwischen Nietlebener Straße und Rennbahnkreuz 

Delitzscher Straße 
zwischen Paul-Singer-Straße und Riebeckplatz einschließlich 
Anschluss-Radwege auf dem Riebeckplatz 

Dessauer Platz auf der gesamten Länge 

Dessauer Straße 
zwischen Dessauer Platz und Landrain beidseitig; ab Landrain 
bis Helmut-Just-Straße stadtauswärts nur linke Seite 

Franckestraße 
zwischen Prof.-Friedrich-Hoffmann-Straße einschließlich Zufahrt 
zum Fußgängertunnel Franckestraße (auf der Südseite) 

Gudrun-Goeseke-
Straße 

rechte Seite in Richtung Berliner Straße 
 

Hansering auf der gesamten Länge 

Heideallee auf der gesamten Länge 

Herrenstraße Radweg auf der rechten Seite in Richtung Glauchaer Platz 



Kröllwitzer Straße auf der gesamten Länge 

Ludwig-Wucherer-
Straße 

auf der gesamten Länge 

Mansfelder Straße 
zwischen Hafenstraße und Rennbahnkreuz nur Nordseite; sonst 
beidseitig 

Merseburger Straße 
zwischen Kasseler Straße und Riebeckplatz einschließlich 
Anschluss-Radwege auf dem Riebeckplatz 

Moritzzwinger Radweg auf der Nordseite 

Paracelsusstraße zwischen Am Steintor und Dessauer Platz 

Reilstraße auf der gesamten Länge 

Waisenhausring auf der gesamten Länge 

 
Für die Durchführung hat die Hallesche Wasser und Stadtwirtschaft GmbH Kosten in Höhe 
von rund 75.000 Euro ermittelt. Dabei ist die Beschaffung von zusätzlicher Technik 
inbegriffen.  
 
Eine detaillierte Darstellung erfolgt im Ordnungsausschuss im September 2017. Das weitere 
Vorgehen kann im Rahmen der Beratung des Haushaltes für das Jahr 2018 besprochen 
werden.  
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 



 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                         15. Juni 2017 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 21.06.2017 
Anfrage der SPD-Fraktion Halle (Saale) zum Winterdienst auf Fahrradwegen 
Vorlagen-Nummer: VI/2017/03062 
TOP: 10.7 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Werden Radwege im Stadtgebiet in der Wintersaison beräumt und abgestumpft? 
Wenn ja, um welche handelt es sich? Wenn nein, bestünde hierzu derzeit die 
Möglichkeit und welcher finanzielle Aufwand wäre damit verwunden? 
 
 
2. Ist es nach Ansicht der Stadtverwaltung möglich, ausgewählte Radwege im Rahmen 
des Winterdienstes zu beräumen und/oder abzustumpfen? Wenn ja, wie hoch wäre der 
finanzielle Aufwand insbesondere für die Paracelsusstraße und die Kröllwitzer Straße 
und Am Leipziger Turm? 
 
 
Da die Kostenkalkulation in Zusammenarbeit mit der Halleschen Wasser- und Stadtwirtschaft 
GmbH noch nicht abgeschlossen ist, kann die Beantwortung erst in der Sitzung des 
Stadtrates am 30. August 2017 erfolgen.  
 
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 



 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                        24. Mai 2017 
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 31.05.2017 
Anfrage der SPD-Fraktion Halle (Saale) zum Winterdienst auf Fahrradwegen 
Vorlagen-Nummer: VI/2017/03062 
TOP: 10.14 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Aufgrund der notwendigen Abstimmung mit der Halleschen Wasser- und Stadtwirtschaft 
GmbH zur Umsetzbarkeit und den entstehenden Kosten erfolgt eine Beantwortung im Juni 
2017.  
 
 
 
 
Dr. Bernd Wiegand 
Oberbürgermeister 
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